



Moreno. En Ginebra

GABRIELA SOTOMAYOR

GINEBRA. La persecución al expresidente Enrique Peña Nieto y la de Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, tiene el propósito de romper la alianza opositora, asegura este último desde Ginebra, Suiza, en medio del escándalo causado por la denuncia que presentó el gobierno de la Cuarta Transformación ante la Fiscalía General de la República contra Peña Nieto.

En entrevista con *Proceso*, el líder nacional del PRI dice que las acciones judiciales también pretenden doblar al PRI de cara a las elecciones en el Estado de México el próximo año, y acusa al presidente Andrés Manuel López Obrador de querer un PRI a modo.

El viernes 8, a las 19:30, el gobierno de México publicó en su cuenta de Twitter: Por los posibles delitos de tráfico de influencias, desvío de fondos federales, lavado de dinero, enriquecimiento ilícito y fraude fiscal, la @FGRMexico inició una carpeta de investigación en contra de @alitomoreno, exgobernador de Campeche y actual líder nacional del #PRI." El mensaje fue borrado poco después y, aunque se buscó al vocero Jesús Ramírez Cuevas para consultarlo al respecto, no fue posible localizarlo.

"A mí me quieren callar. Quieren amedrentarme, echarme para atrás. Primero me van a tener que matar. A mí no me van a callar, yo no me voy a ir de México. Yo

ALEJANDRO MORENO:

EL PRESIDENTE Y MORENA "QUIEREN ELIMINAR" AL TRICOLOR

En su participación en la reunión de la Internacional Socialista en Ginebra, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, reitera en entrevista que es inocente de los ilícitos que se le imputan en México. Atribuye la "campana" del gobierno contra él y contra el expresidente Enrique Peña Nieto a la pretensión de romper la coalición opositora y lograr las reformas obradoristas, además de acallar las voces críticas que impiden establecer una dictadura.

los voy a enfrentar ahí, con la ley, con la Constitución y la democracia", reitera en la entrevista realizada el viernes 8 en la capital suiza, adonde acudió a la reunión de la Internacional Socialista.

El dirigente priista aprovechó su paso por Ginebra para presentar una carta a la Alta Comisionada para los Derechos Humanos de la ONU, Michele Bachelet, en la que extendió esa queja.

-¿Cómo explica la denuncia en contra del expresidente Peña Nieto hecha por el gobierno de México por presuntas transferencias millonarias al extranjero?

-Como parte de esa persecución. Lo

que quiere Morena es que se vea lo que le puede pasar a un líder opositor: "Esto les vamos a hacer a los opositores, los vamos a asustar, les vamos a decir que los vamos a meter a la cárcel", para que entonces nadie hable y ellos instauren una dictadura.

"Por eso me quieren quitar del PRI, para poner a alguien que vaya y se les hinque y haga lo que el gobierno quiera y vote su reforma electoral, pero mientras no pare esta persecución política seguiremos esta campana para que el mundo ponga los ojos sobre lo que está pasando en México."

Recuerda que en las votaciones de



Viene de la
página anterior

2021 el porcentaje de votos del PRI fue de 18%, el PAN de 18% y el PRD de 4%, es decir que la coalición Va por México vale 40 puntos del electorado y Morena, en el resultado del INE, tiene 36%, el PT 3% y el Partido Verde 5%. "Ellos tienen 44% y Movimiento Ciudadano 6%".

"Saben que van a perder la Presidencia de la República y lo que quieren es eliminar al PRI", sostiene Moreno. Lo que quieren es "eliminar al PRI porque si rompen la coalición destruyen a la oposición", remarca.

"Firme en la dirigencia"

Sobre sus declaraciones patrimoniales en los años en que ha sido tres veces diputado, dos veces senador y una gobernador, señala Moreno, sus propiedades están declaradas "desde antes de 2015, antes de que fuera gobernador".

Por eso, deplora, las autoridades del estado entraron por otro predio y utilizarán las fotos y videos de su casa para seguir difamando y calumniándolo, violando el debido proceso y la presunción de inocencia.

"Estos son unos cínicos, no tienen vergüenza, pero nos vamos a quedar en México y vamos a dar la batalla y los voy a ir a denunciar en todos los organismos internacionales. Vamos a hacer una campaña mundial y en todos los parlamentos del mundo vamos a denunciar que Morena quiere hacer una dictadura, no nos van a echar para atrás, no nos van a asustar."

Acercas de la posibilidad de su renuncia al cargo partidista, subraya que "antes el jefe político del PRI era el presidente de la República, pero a mí no me puso ningún presidente en la presidencia del PRI. Yo gané la presidencia del PRI con 2 millones de votos, que votó la militancia en un proceso interno."

"Yo tengo el apoyo de la militancia. Hasta el día de ayer los 32 comités directivos estatales del PRI de todo el país mandaron una carta valiente al presidente pidiendo que pare con esta persecución política."

"Por eso, cuando algún correligionario hace algún comentario (sobre su renuncia), se escucha al interior del PRI, pero hay que preguntarles: ¿qué hacen por el PRI, trabajan por el PRI? Pero muchos de ellos sólo se acercan al PRI en tiempos de campaña o cuando el gobierno los contrata como esquirolas o lacayos, porque a muchos de ellos los anda persiguiendo el gobierno para meterlos a la cárcel por corruptos, entonces quieren quedar bien con el gobierno."

Y vuelve al asunto: "Nosotros estamos firmes en la dirigencia, yo fui electo cuatro años para ser presidente nacional del PRI; voy a cumplir mi mandato y a mí todas es-

tas campañas, audios y videos no me interesan, y yo sigo trabajando con la gente".

Comenta que según las últimas encuestas, si hoy fueran las elecciones en la jefatura de gobierno capitalino, que es el corazón de Morena, la coalición opositora obtendría 42% de votos contra 44% del partido en el poder: "En lugar de bajarnos hemos crecido, porque la gente ya se dio cuenta que somos un perseguido político".

Afirma que "no es que no tenga miedo, tengo familia, nos amenazan, pero primero está México y no podemos permitir que rompan el orden democrático y que instauren una dictadura. Eso no lo vamos a permitir, primero me van a tener que matar, no tengas duda, yo soy una gente de convicción."

"Y va a ser más difícil, primero quieren ir por mí, más difícil va a ser ir por otro, porque no estamos solos, somos miles y millones de mexicanos y está la coalición, está el PAN con sus mujeres y hombres legisladores echados para adelante, con su dirigente Marko Cortés echado para adelante en la coalición, está el PRD con Jesús Zambrano."

"El PRI, PAN, PRD en coalición. ¿Por qué? Porque no vivimos en normalidad democrática, es un gobierno que no cree en la democracia, que no cree en las instituciones y, ante una situación extraordinaria, decisiones extraordinarias."

Moreno atribuye "esta campaña" en su contra a que "les dije que no a su reforma eléctrica y amenazaron con que si votaba en contra se iban a ir con todo en mi contra y ahora su reforma electoral en contra también y no vamos a permitir que militaricen el país".

Adelanta que ha tenido reuniones con eurodiputados "y vamos a mandar a todos los parlamentos del mundo lo que

está pasando en México, mientras no pare esta persecución política, porque en los 30 años que tengo en la política jamás había visto un ataque brutal, sistemático, desde la Presidencia de la República contra el empresariado, contra los consejeros del INE y su presidente que tiene todo el apoyo del PRI, contra el Tribunal Federal Electoral que tiene todo el apoyo de la coalición Va Por México, contra intelectuales, periodistas, partidos políticos, contra quien piensa distinto y contra las mujeres".

"Y hoy una gobernadora atacando a las mujeres", enfatiza el líder nacional del PRI en referencia a las acusaciones de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, quien dice tener en su poder fotografías de diputadas del PRI que enviaron a Moreno fotografías íntimas.

"Una gobernadora mintiendo de esa forma grotesca, vil, baja, sin precedentes y que al final del día es infame, inadmisibles, tratar de amenazar con eso y mentir de ese tamaño violando las leyes sobre la intimidad de las mujeres. Pero además, siendo una mentira, es inadmisibles que está pasando eso en México."

El exgobernador de Campeche expone que en reunión con la Unión Interparlamentaria, cuya sede está en Ginebra, expuso el caso del acoso que sufren las diputadas del PRI y las amenazas de exponer su intimidad y su vida privada.

Presión por las reformas

"No quieren que señalemos las cosas, por eso han armado y orquestado esta campaña de calumnias de difamación, de mentiras, de filtraciones ilegales editadas y ahora, de manera cínica, sale una autoridad a hacer filtraciones ilegales, cambiadas, tergiversadas, editadas y cínicamente



Sansores. Filtraciones



Viene de la página anterior



LA DIVISIÓN EN EL PARTIDO Y UN LASTRE LLAMADO "ALITO"

MELISSA AMEZCUA

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, está sostenido en su cargo y en la Cámara de Diputados con alfileres. Cada día se extiende el vacío creado a su alrededor, causado por las denuncias en su contra por actos de corrupción, casos radicados en la Fiscalía General de la República (FGR), así como por la investigación en el Instituto Nacional Electoral (INE).

Además, exgobernadores y exdirigentes de su partido mantienen la exigencia de que el autodenominado *Alito* deje las riendas del tricolor.

Desde hace unas semanas no ha pasado un solo día en que *Alito* no reciba un golpe mediático que merma su poder como dirigente del prismo y su posición

como diputado federal, espacios a los cuales se aferra.

En su desesperación por salvarse, el miércoles 6 viajó a Ginebra, Suiza, donde presentó una denuncia contra el gobierno de la 4T ante la Alta Comisión de la ONU para los Derechos Humanos.

Pero antes de dejar el país el priista aclaró: "Claro que no hui de México, primero muerto antes que echarme para atrás. Lo que quiere el gobierno de Morena es que me doble y me calle".

Alito se dice víctima de ataques del gobierno de Morena, que políticamente lo persigue porque el PRI votó contra la reforma eléctrica. El político campechano adelantó que su partido también rechazará la reforma electoral que pretende el presidente Andrés Manuel López Obrador.

"No me van a asustar. Estaré de regreso la siguiente semana porque tengo

dice que ella (Layda Sansores), mientras no le llegue un amparo, seguirá haciendo lo que quiera. Eso no ocurre en ningún país democrático."

Al preguntarle si está listo para enfrentar la justicia por las acusaciones de enriquecimiento ilícito de Sansores, la gobernadora morenista de Campeche, responde:

"Yo no tengo nada que esconder, siempre he sido una gente muy directa, muy clara. Hace más de tres años dejé de ser gobernador de Campeche. Mis cuentas públicas, la auditoría, el trabajo que se

hizo fue transparente aprobado por las legislaturas.

"Pero ésta es una persecución política porque pensamos de manera distinta. Es grotesco lo que ocurre, porque al gobernador que se quedó en mi lugar cerca de tres años (Carlos Miguel Aysa González), a él no le ven nada, más bien lo premiaron con una embajada (en República Dominicana) sin tener el perfil, como ha sido el caso en este gobierno y pareciera que son premios y reconocimientos.

"Y yo te pregunto a ti, que vives en Suiza, en un país de primer mundo, qué opi-

una agenda importante (...)", agregó antes de su partida hacia Europa.

Moreno Cárdenas se siente cercado. La FGR lo investiga por un desvío millonario de fondos federales detectado en su gestión como gobernador de Campeche, así como por un posible tráfico de influencias para retrasar la presentación de denuncias penales o administrativas en su contra por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

La Unidad Técnica de Fiscalización del INE también investiga conductas ilícitas de *Alito* relacionadas con supuestas aportaciones a campañas electorales.

Asimismo siete exlíderes de partido y 15 exgobernadores han demandado su renuncia para que se adelante la renovación de la dirigencia nacional del partido; denuncian que Moreno es culpable de la derrota en 19 elecciones para gobernador y distintas posiciones de gobierno a escala estatal y federal.

En la Cámara de Diputados las cosas no son diferentes, aunque los legisladores llevan más de dos meses en receso, en San Lázaro hay una batalla activa entre Alejandro Moreno y los diputados de Morena y sus partidos aliados. Lo quieren fuera del poder a como dé lugar.

La oficina en la Cámara de Diputados del también exgobernador de Campeche es uno de sus últimos reductos de poder, pero éste se encuentra en riesgo pese a que varios de los 70 diputados que integran su bancada han cerrado filas para que se mantenga al frente del PRI y de la Comisión de Gobernación y Población.

Sus defensores, no obstante, están atrincherados en el Congreso de la Unión, y las fotografías más recientes de sus actos en la sede nacional del PRI son la prueba, quienes lo rodean suelen ser diputados federales.

San Lázaro tiende a convertirse es un campo de batalla cuando *Alito* hace inusuales actos de presencia, pues los legisladores de Morena, PT y el Partido Verde Ecologista le han hecho vacío en los dos últimos intentos de reuniones de la Junta Directiva de la comisión, para que no haya

nión te merece que una gobernadora, que es una autoridad legalmente constituida, que debe respetar la ley, ponga en su oficina una corona de muertos con mi foto (muestra la imagen). Esto es una amenaza de muerte. ¡Esto no lo hace ni la mafia!

"Yo tengo familia, esposa, hijos que ven las redes sociales. Ahí es cuando hablamos de un terrorismo psicológico, de generar miedo, y lo peor que podemos tener es la autocensura. Los mexicanos pueden tener miedo de opinar porque hay un gobierno que persigue y que reprime."

Recuerda el presidente del PRI que Mé-



Viene de la
página anterior

quórum, imposibilitando los avances parlamentarios de una de las comisiones más importantes de la Legislatura. Una de las Triple A, como le dicen los diputados.

Un video obtenido por **Proceso** da cuenta de que, en una mesa de los salones de San Lázaro, Alejandro Moreno no logró el 30 de junio último el quórum que el reglamento marca para dar banderazo a la reunión.

"Morena quiere dilapidar el trabajo legislativo en aras de alimentar la agenda política y engrosar su narrativa contra un servidor y nuestra coalición, aquí estamos dándole prioridad al trabajo técnico", fueron las últimas palabras del líder nacional del PRI en la Cámara de Diputados antes de volar a Europa.

Además del PRI, el PAN y Movimiento Ciudadano consideraron ese vacío un obstáculo parlamentario que no debería mezclarse con asuntos político-electorales. Del PRD se informó extraoficialmente un descontento con las maneras de hacer política del campechano.

Los asistentes al último intento de reunión, según datos del PRI, fueron sólo siete legisladores federales: Alejandro Moreno, Jorge Arturo Espadas, Jesús Fernando Morales, Cynthia López, Teresa Ochoa, Javier Esquivel y Humberto Aguilar Coronado.

Esta reportera buscó al morenista Pablo Amílcar Sandoval, integrante de la Comisión, para conocer su posición, pero no obtuvo respuesta; mientras que el legislador Juan Ramiro Robledo dijo que su ausencia se debió a que se cruzó en horario con la reunión de la Comisión de Puntos Constitucionales, que él preside.

En la última semana Morena y sus partidos aliados fueron claros: a *Alito* lo quieren fuera de la presidencia porque creen que desde ahí puede influir en los dictámenes y reformas de fondo en beneficio propio. Incluso, en uno de los últimos audioescándalos –filtrados por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores– Moreno Cárdenas habla de tener "la comisión" para influir en los empresarios.

"Cuando tenga yo la comisión, vamos a cogernos a los empresarios con una reforma vergas, o sea pa' que se caguen", dice en lo que presuntamente es una charla sobre la Reforma Fiscal entre el priista y José Murat, exgobernador de Oaxaca, quien en un escueto comunicado rechazó haber hablado con él.

Defensora de Alito

El INE abrió una investigación a cargo de la Unidad Técnica de Fiscalización para determinar si hubo una probable comisión de actividades irregulares con el financiamiento público y el gasto de los partidos políticos.

La legisladora Laura Haro ha salido en defensa de *Alito*. Integrante de la Comisión que preside el dirigente priista, la diputada criticó al exsecretario de Gobernación y senador Miguel Ángel Osorio Chong y a los exdirigentes del PRI que piden el cese de su presidente nacional. "Nunca los he visto caminando al lado de los candidatos ni caminar la tierra", les dijo.

"La derrota más grave que tuvimos los priistas fue la de 2018, donde justo al senador (Chong) le tocó coordinar las 32 fórmulas al Senado y solamente se ganó una. Desde adentro no se hace crítica real; cuáles fueron los errores del gobierno federal, donde él tenía una altísima responsabilidad. Es muy bueno para aventar la piedra y esconder la mano", dijo en entrevista con este semanario la legisladora por Jalisco.

A la bancada de Morena, Haro los llamó gánsteres, salvajes, soberbios y violentos, pues acusó que a ella misma la han amedrentado dejando cuchillos en su departamento de la Ciudad de México, días previos a la votación de la reforma eléctrica.

Orgullosa de su formación priista, Haro elogió a Moreno Cárdenas como impulsor de figuras jóvenes sin apellidos "abolengados, ni ricos, ni de familia de políticos".

Lilia Aguilar, diputada por el PT, fue una de las primeras en lanzar la ofensiva contra el priista desde que se hizo el debate por la fallida Reforma Eléctrica, en abril pasado. Anunciando lo que se venía, la petista soli-

citó desde tribuna que al diputado, a quien tildó de "vandalito", se le investigara por enriquecimiento ilícito.

También ingresó a la ASF una solicitud formal para investigar el destino de 3 mil 430 millones de pesos de la cuenta pública de la administración de Moreno, durante su gubernatura de 2015 a 2019.

En entrevista con **Proceso**, aseguró que una de las frustraciones de Moreno Cárdenas fue saber que la Reforma Electoral no se discutiría en la Comisión de Gobernación, desde la que, según la legisladora, *Alito* intentaría hacer modificaciones y negociaciones según sus intereses. Quien dirige actualmente los predictámenes de la reforma constitucional enviada por López Obrador para modificar las reglas del juego electoral es la Comisión de Reforma Político-Electoral, encabezada por Morena.

Andrea Chávez Treviño, diputada morenista que ha recibido espaldarazos de López Obrador desde la "mañanera", envió a la Junta de Coordinación Política una denuncia solicitando la remoción de *Alito* de la presidencia de la Comisión de Gobernación y Población, por conflicto de interés. Chávez Treviño, si bien no participa de esa comisión, se ha caracterizado por entrar a la batalla discursiva contra las bancadas de oposición en y fuera de tribuna.

En el lado opuesto, el diputado del PAN Humberto Aguilar, también integrante de la comisión en disputa, calificó la estrategia de Morena como una falta de ética y responsabilidad, y denunció la existencia de un boicot.

"La mayoría indolente no hace más que obedecer las decisiones que se toman en otro lado. Ojalá participaran activamente en las comisiones, con argumentos", sostuvo.

Diputada de MC, Teresa Ochoa también lamentó que la disputa mediática que hay entre *Alito* y sus adversarios políticos entorpezca los trabajos legislativos, pues a la fecha se acumulan más de 447 asuntos sin resolver, de acuerdo con asesores parlamentarios. Y cuando eso sucede, es la Mesa Directiva la que debe desahogar la carga de trabajo, agregó. ●

xico es el país más peligroso del mundo para ejercer el periodismo, con 12 comunicadores asesinados en lo que va del año y 36 en el gobierno de López Obrador. "Y es como si no ocurriera nada; tengo a un presidente de la República que todos los días desde la mañanera lo único que hace es, a quien lo critica, lo calumnia o lo difama. Lo ha hecho con **Proceso**, con Carlos Loret, con Carmen Aristegui, con León Krauze y ahora con Carlos Alazraki".

Señala que ahora el presidente está "metiéndose en los temas con los judíos, ha atacado a la Iglesia católica abierta-

mente, los asesinatos de los dos sacerdotes de manera grotesca... eso no puede ocurrir en México, y de manera abierta se dice que el crimen organizado ahora son gente buena y pareciera que hay un pacto con el crimen organizado. No lo vamos a permitir.

Finalmente, Moreno cita a Porfirio Muñoz Ledo, referente de la izquierda mexicana, quien afirmó que México tiene un narcogobierno y un narcoestado.

Para más, sostiene que López Obrador estará tras del poder, manejando a su sucesor o "corcholata": "Quiere seguir

mandando y qué indigno que te digan corcholata". Agrega que afortunadamente no podrá hacer una reforma a la Constitución para quedarse en el poder, "lo que sí va a hacer es imponer al candidato de dedazo".

Para finalizar, Moreno hace un recuento de la situación en el país, "con más de 3 mil 500 feminicidios, más de 4 mil secuestros, más de 123 mil homicidios, en nueve de cada 10 hospitales no hay medicamentos, no hay empleo, no hay seguridad, no hay programas para mujeres... verdaderamente es una vergüenza". ●